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投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2020-001 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          ☑路演活动 

□现场参观  

□其他 （） 

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券：李辉；嘉实基金：姚志鹏；个人投资者：何英；进出口银行：

寿强、孙林旭；玄元投资：李洲；广发基金：郑澄然；方正证券：申建国、

黄麟；君和资本：杨庆欣、李学坤；国信证券：方重寅、谈笑、杨宪存；

浦发银行：陈胤昇、冯锦文、马雨薇、许可；合金资本：董尧森；华菱津

杉：邓立、张松敏；毅达融京：范小兵；远致富海：罗胜、叶苏甜；胜帮

投资：刘倩倩；国寿资产：罗悦、张振；前海开源：詹世乾；江苏瑞华：

黄立图；博时基金：陈曦、赵云；易方达：李中阳、贾健；裕晋投资：杨

烽；华能贵诚信托：张国平、王太鹏；民生银行：孙春玲、李鹏、鲍剑、

梁焕宜、谢耀辉、王晔、张寅南、李晨、刘晓旭；华泰联合：张冠峰、洪

本华、阮昱。 

时间 

座谈会议：2020年 1月 8日 9:00-12:00； 

参观研究院：2020年 1月 8日 13:30-14:30； 

参观惠州宙邦生产基地：2020年 1 月 8日 14:30-16:00。 

地点 新宙邦科技大厦 16层会议室、公司研究院、惠州宙邦生产基地 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：覃九三；总裁：周达文；副董事长兼 CTO：郑仲天；财务总监：

曾云惠；董事会秘书：赵志明；锂电与超容材料研究室主任：钱韫娴；高

级研发工程师：刘中波；惠州宙邦总经理：周建新；惠州宙邦副总经理：

宋春华；董事会办公室主任：何蒙；证券事务代表：陈一帆；证券事务助

理：鲁晓妹。 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

本次公司上市十周年暨非公开发行启动座谈会分为以下五个环节：主

题演讲、嘉宾代表发言、Q&A 环节、参观研究院、参观惠州宙邦生产基

地。 

一、主题演讲环节 

首先，由公司董事长覃九三先生发表《行稳致远——上市十周年回顾

与展望》主题演讲，覃总回顾自 2010 年 1 月 8 日上市至今，公司在市值

变化、募资统计和分红、募集资金投向和资本市场并购三个方面的发展历

程。回首过去，十年深耕，公司业务版块已扩张到目前的包括电容器化学

品、锂电池化学品、有机氟化学品、半导体化学品四大主营业务并驾齐驱，

在企业规模、产业结构、客户资源等方面取得了长足发展，目前公司拥有

7 家全资子公司和 7 家控股子公司，现有员工超过 2000 人。十年来，公

司借助资本市场的力量，凭借良好的产品品质与技术创新优势，及时响应

国内外市场形势变化，有效控制成本波动，实现业绩稳步持续增长。十年

发展，公司致力于为广大股东创造可持续性投资价值，累计派发现金分红

4.5 亿元。2018 年，公司启动非公开发行再融资项目，拟募集资金总额不

超过 11.4 亿元，用于投资建设海德福高性能氟材料项目（一期）、惠州宙

邦三期项目、荆门锂电池材料及半导体化学品项目（一期）、补充流动资

金，通过投资建设本次募投项目，延伸产业价值链，拓展优势产能，开启

未来十年新征程。展望未来，新宙邦将继续围绕“成为全球电子化学品和

功能材料行业领导者”的目标，借助资本的力量，依托持续的技术创新与

高端客户（市场）的推动，把握好中国经济转型升级的关键期，STEP by STEP 

(Solid, Thorough, Excellent, Professional 做厚，做透，做精，做专）， 确保

公司可持续高质量发展壮大。 

此次会议邀请了华泰证券电新行业首席分析师黄斌先生就新能源汽

车未来发展方向展开主题演讲，相信随着电动汽车的平价化，将带来更大

规模的普及应用，未来新能源汽车产业将具有广阔的发展空间。 

二、嘉宾代表发言环节 

天风证券基础化工首席分析师李辉先生、嘉实基金基金经理姚志鹏先

生、个人投资者代表何英女士、进出口银行代表寿强先生、保荐机构华泰



联合执行董事张冠峰先生分别从不同视角分享各自与新宙邦的缘分之旅，

回顾新宙邦十年发展的点滴，汇集成全面的、发展的、未来可期的新宙邦

“画像”。 

三、Q&A 环节 

公司管理团队与在场嘉宾展开深入讨论： 

1、在市场主流锂离子电池电解液生产企业纷纷扩建产能的背景下，

请问公司如何看待未来电解液产销情况？公司将如何应对激烈的市场竞

争？ 

董事长覃九三答：关于锂离子电池电解液的发展，公司关注的是中长

期发展趋势，在下游新能源汽车、储能行业快速发展及消费类电子市场稳

定发展的推动下，锂离子电池电解液的市场发展空间广阔。目前，公司在

该领域市占率行业前三，公司将紧跟行业发展进行产能合理布局。面对短

期激烈市场竞争，公司将更加注重（关键添加剂、新型锂盐、固态锂电池

等）技术创新、技术降本，注重规模扩张和产业链垂直整合，综合提升公

司的市场竞争力。 

2、近期，特斯拉市场关注度较高，相比较，国内电动车产销不及预

期，请问公司如何看待发生的这种现象？ 

董事长覃九三答：总结其他行业过往发展经验教训会发现，海外优质

企业加入竞争，行业洗牌加剧，那些注重核心技术、产品品质、长远产业

布局的企业最终将会脱颖而出。 

3、公司电容器化学品毛利率维持在 30%以上，但整个行业增速不大，

请问 MLCC对公司电容器化学品是否有替代性？ 

副董事长兼 CTO 郑仲天答：电容器化学品作为一个非常成熟的行业，

整个行业增速不大，但不会被替代，总体维持稳定增长。目前电容器主要

应用于两方面：对芯片供电和市电供电（需高压电容器），您所说的 MLCC

指的是陶瓷电容，陶瓷电容容量不大，而铝电容单位体积容量大，铝电容

未来应用场景还包含充电桩、节能家电（空调、冰箱、洗衣机）等，所以

不会被 MLCC 替代。 

4、请问公司非公开发行股票有效期是自拿到批文后的六个月有效，



还是一年有效？ 

华泰联合执行董事张冠峰答：公司于 2019 年 12 月收到中国证券监督

管理委员会出具的《关于核准深圳新宙邦科技股份有限公司非公开发行股

票的批复》，按照目前证监会规定，公司非公开发行股票自核准发行之日

起 6 个月内有效。 

5、请介绍公司在全氟聚酰亚胺储备及进度，海德福高端聚合物（PFA、

全氟磺酸树脂）认证情况，公司有机氟化学品未来是否配置新的产能？ 

董事长覃九三答：公司与知名研究院校展开合作，在全氟聚酰亚胺研

发应用方面已布局较长时间；针对高端聚合物，公司拥有一支专业的研发

团队，清晰其关键控制环节，目前认证情况达预期目标；公司有机氟化学

品已公告产能包括海斯福原有产能、海斯福高端氟精细化学品项目（一

期）、海德福高性能氟材料项目（一期），关于新增产能规划，公司将以公

告形式真实、准确、完整、及时对外披露。 

6、请对公司中长期发展战略 “1234” 作简要介绍？ 

总裁周达文答：公司“1234”战略具体为：聚焦 1 个中心：聚焦以顾

客为中心，完善“产品+解决方案”的商业模式，为顾客创造价值；依托

2 轮驱动：依托持续的技术创新与高端客户（市场）的推动，确保公司有

质量的增长；依托内生性增长与资本市场的兼并收购（外延式）相结合，

推动公司跨越式发展；把握 3 大机遇：重点把握国家战略性新兴产业政策

对“新能源汽车、电子信息与半导体、含氟化学品”三大行业带来的历史

机遇，实现以电子化学品与功能材料为核心的相关多元化发展战略；平衡

4 个维度：在关注财务指标的同时，实现公司在“财务、顾客、内部流程

和学习成长”四个维度的均衡发展与持续成长。 

7、新宙邦上市 10 年来，公司财务稳健，资产负债率较低，间接融

资工具发挥有限，关于直接融资和间接融资，请问公司财务规划是？  

财务总监曾云惠答：作为上市公司，公司注重财务规范性、合规性、

客观性，注重财务稳健性、谨慎性，注重财务成本控制和内部风险管理，

注重业绩财报质量。近年来，公司净现金流表现良好，因而通过银行贷款

融资有一定控制，资产负债率控制在 35%以内，未来，关于间接融资工具



利用，公司将根据项目安排做相应调整。 

四、参观研究院 

公司锂电与超容材料研究室主任钱韫娴博士、高级研发工程师刘中波

博士带领各位参会嘉宾对公司研究院进行参观。 

五、参观惠州宙邦生产基地 

惠州宙邦总经理周建新、惠州宙邦副总经理宋春华带领参会嘉宾对惠

州宙邦、惠州三期项目进行参观。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2020年 1月 8日 

 


